



UNION FEDERALE DES CONSOMMATEURS DE LORRAINE

COMMUNIQUE DE PRESSE

Economie d'énergie en LORRAINE: COMMENT ECONOMISER 1200 GWh EN LORRAINE

L'UFC-Que Choisir de Moselle-Est, Nancy, Thionville, Epinal rend publique ce jour une enquête accablante sur les prix des appareils électroménagers qui souligne que les consommateurs lorrains ne sont pas effectivement incités à acheter les appareils les moins énergivores. Pour y remédier, elle formule une proposition simple et concrète: l'instauration d'un **bonus-malus sur tous les appareils électroménagers**.

L'UFC-Que Choisir de Moselle-Est, Nancy, Thionville, Vosges ont relevé dans 42 magasins les prix en rayon et la classe énergétique des modèles répondant à un type précis de réfrigérateur-congélateur et de sèche-linge (ces deux appareils représentant 50% de la consommation d'électricité spécifique). Or, sur les 194 modèles relevés, le résultat est sans appel :

- **Les appareils les plus performants sont absents des rayons de la région** : pour les réfrigérateurs, seulement 5 produits de classe A++ ont été trouvés. Pour les sèche-linges, même constat seulement 13 produits de classe A ont été trouvés
- **L'étiquetage énergétique est obsolète** : Quand il achète un réfrigérateur de classe A, le consommateur, pensant faire un geste écologique, ignore que c'est, en réalité, le plus énergivore !
- **L'économie d'énergie est hors de prix** : les prix augmentent avec la classe énergétique et le surcoût entre deux classes est loin d'être anodin.
- **Pire, aujourd'hui, le geste écologique n'est pas un investissement rentable**. En effet, le surcoût à l'achat n'est pas compensé par l'allègement attendu de la facture électrique sur 10 ans. *Les appareils les plus performants énergétiquement sont délaissés par les consommateurs. Le combat écologique ne se gagnera pas contre les consommateurs mais avec eux !*

Il faut donc agir sur les deux leviers incitatifs pour le consommateur :

- L'information en réactualisant l'étiquetage énergétique
- Le signal-prix en étendant aux appareils électroménagers le dispositif du bonus-malus

Le bonus-malus aurait une efficacité économique et écologique indéniable : en effet, le remplacement des appareils électriques par les plus performants énergétiquement, permettrait à terme de diviser par 2 la consommation d'électricité spécifique des Lorrains, soit une économie de 120 euros par an et par ménage, mais permettrait aussi de gagner 1200 Gigawattheures sur la région, soit environ 6% de la consommation électrique globale !

Contact :	UFC Moselle-Est	03 87 81 67 80	moselleest@ufc-quechoisir.org
	UFC Nancy	03 83 85 51 95	contact@ufcnancy.fr
	UFC Thionville	03 82 51 84 29	thionville@ufc-quechoisir.org
	UFC Epinal	03 29 64 16 58	epinal@ufc-quechoisir.org